

# En Eglise, Chrétiens

N° 303 Mars 2023

# Nos rencontres avec les autres et avec l'Autre

Chaque jour, nous faisons des rencontres variées : elles nous enrichissent, elles nous émeuvent, elles nous questionnent, elles nous font voir les choses autrement et parfois elles sont imprévisibles.

Ce fut le cas de cette rencontre de la samaritaine avec Jésus. Jésus assis au pied du puit de Jacob dans un territoire non fréquentable pour les juifs, fatigué, seul, il adresse la parole à cette samaritaine en lui demandant un peu d'eau. C'est le prétexte pour lui proposer une autre eau : l'eau jail-lissante pour la vie éternelle. Il parlait de ce que Dieu peut lui offrir de beau qui est son amour... Voilà une rencontre qui met en valeur le côté humain, qui ne vient pas pour la juger, mais lui offrir ce qui peut la libérer et retrouver toute sa dignité.

Je reçois le passage d'une jeune femme qui commence un travail de démarchage à domicile pour la prise de commande en produits alimentaires. C'est la deuxième fois qu'elle se présentait, mais la précédente occasion elle était accompagnée en vue de la prise en main de la tournée dont elle a maintenant la responsabilité. Une jeune personne très agréable et avenante, avec le charme de Guyane, la discussion est venue en me disant : « J'aime les contacts, aller à la rencontre des gens, le poste fixe me permet de mieux connaître les gens, à la différence des moyens par internet pour faire ses commandes, je suis peut-être de l'ancienne école, mais c'est ce qui me plait! Evoquant ainsi la période de confinement qui a entraîné des situations d'isolement, la peur de côtoyer d'autres personnes, au sein-même des familles et toutes les séquelles que ça laisse encore aujour-d'hui!

Je rends une visite dans une famille, au cours de la discussion le papa vient à me dire :

« J'ai un problème, je n'arrive pas à pardonner... » et me pose la question de la confession que je vois comme un dialogue s'il le souhaite. En présence de ses enfants en bas âge et de ses parents ce n'était pas le lieu de développer, mais je lui ai donné la possibilité de se revoir pour en parler, sentant que ça lui pèse et qu'il voudrait s'en libérer. Voilà une rencontre où nous avons pu apprécier la confiance entre nous.

C'est aussi cette première rencontre avec cinq enfants en catéchèse familiale, accompagnés de leurs parents, avec Thibaut catéchiste, qui a été très riche en partage. Après présentation de chacune et de chacun, vient l'invitation à échanger ce qui est beau dans leur vie d'enfant et découvrir la vie et le message de Jésus. Ils ont dessiné ce qu'ils aiment le plus et l'ont partagé. La Bible, avec la vie de Jésus, leur a été présentée et leur sera remise pour les accompagner tout au long de leur chemin de foi ponctué par des étapes (communion, profession de foi, confirmation, ...). J'ai admiré les enfants qui se sont sentis à l'aise à poser leurs questions, et aussi à donner des réponses, dire ce qu'ils savent regarder, admirer dans leur vie et leur entourage.

Cette rencontre a rassemblé cinq enfants et leurs parents, c'est petit ..., mais c'est là que l'on se sent plus proche de chacun, c'est important de prendre en considération la motivation de ceux qui répondent à l'appel, à suivre les pas de Jésus qui nous fait connaître l'amour de Dieu pour tous. Ces petits groupes donnent envie de vivre quelque chose de l'amitié de Jésus avec une certaine intimité, d'être entendu et de se confier aux uns et aux autres, d'exprimer nos peines et nos joies, nos doutes et nos espoirs, nos trésors qui nous font avancer dans la vie, dont « La Bible est un Trésor ». Chloë a vivement souligné : « Le T de Trésor se confond avec la croix du Christ ! » De même le Christ se donne à voir dans les trésors, les richesses de chacune de nos vies.

Luc Rousseau



### IL Y A DES PERSONNES QUI SONT COMME DES LUMIERES

« Il y a des personnes qui sont comme des lumières. Des clartés : elles font lever les yeux.

Quand on les regarde, c'est comme une invitation à se redresser, à quitter les positions assises de l'habitude. À grimper sur la montagne avec elles.

À devenir un autre. À suivre leurs traces pour devenir soi-même dans le total épanouissement des beautés cachées en nous.

Dans la vie, beaucoup dépend des personnes que l'on choisit de regarder.

Puisque d'une certaine façon on décide de les suivre. Puisque d'avance on sait qu'elles vont nous entraîner. Puisque d'une certaine façon, on se prépare à leur ressembler.

Pas à les imiter! Jamais! Mais à inventer soi-même sa vie en se laissant éclairer.

Si on regarde celui qui ne craint pas de parler avec courage pour dévoiler les injustices et les méchancetés, ou celle qui agit pour que chacun soit respecté...

Si on regarde celui ou celle qui est toujours prêt(e) à rendre service,

à faire passer l'autre avant lui, qui donne sans compter, qui partage et lutte contre la pauvreté...

Si on regarde celui ou celle qui met le sourire sur les lèvres, qui n'utilise pas le coup de griffes, qui place la bonté et la tolérance dans son regard et ses paroles, qui ne juge pas...

Si on regarde Jésus de Nazareth et son Évangile qui est une Bonne Nouvelle...

En regardant toujours la lumière, elle finit par se poser sur le visage, elle y reste et le transfigure. »

Charles Singer



La réalité du monde, de nos vies, nous paraît de plus en plus dure, éprouvante, marquée par ce que les médias nous transmettent comme informations délétères en tout genre : grèves, prix en perpétuelle augmentation, restrictions budgétaires dans tous les domaines, précarité sans cesse en augmentation, question lancinante des migrants que personne ne veut accueillir, entraînant des drames de tous ordres. Et plus loin les catastrophes humanitaires, les guerres, la vie dramatiques des êtres humains dans de nombreux pays. La liste serait longue.

Mais au cœur de tout ce chaos, émergent des vies, des vécus, des expériences superbes, tels par exemples ces témoignages révélés par ce merveilleux documentaire sur l'Afghanistan, programmé sur France 5 dimanche 12 mars, de femmes, d'enfants qui se battent, refusent l'esclavage, qui posent des gestes fous pour la liberté au péril de leur vie.

Jusqu'à Ségolène Royal qui vient de sortir un livre : « Refusez la cruauté du monde ! Le temps d'aimer est venu ! ». Ségolène explique avoir eu l'idée de ce livre dans l'effondrement des tendresses durant la période du confinement : les décès et abandons dans les EHPAD, (dont sa maman), la mort de nos anciens dans une effroyable solitude. Elle affirme que la politique doit emprunter à l'amour pour faire barrage à la cruauté.

Peut-être tout cela nous invite-t-il à ouvrir nos yeux, nos oreilles, nos cœurs, pour découvrir, admirer, un peu partout sur terre, comme à nos côtés, ces personnes qui sont comme des lumières, dont nous parle si bien Charles Singer.

Et cela nous permettra de ne pas douter des femmes, des hommes, des enfants, de croire en l'Homme, d'aller de l'avant dans notre quête de bonheur, et espérer que le temps d'aimer est venu.

Geneviève

# Le Denier : Mon Eglise m'accompagne , je participe

« L'Église assure ses missions grâce à la générosité des fidèles et la première de ses ressources est le Denier de l'Église. Le Denier n'est pas un don comme un autre. Il fait appel à un sentiment d'appartenance et de fidélité envers l'Église. Cette contribution financière versée annuellement est destinée à verser à vos prêtres un traitement mensuel et de rémunérer le personnel diocésain salarié. »

Mgr J.P. Gusching

Lien https://catholique-verdun.cef.fr/le-denier/

le Denier

(Voir l'enveloppe jointe au bulletin)

# NOS JOIES ... NOS PEINES ...

### Mariages à venir :

13 mai	Jonville	16h00	Quentin BOUTTE et Rachèle LAURENT	Messall
10 juin	Montsec	16h00	Lucas TIERCELIN et Katia GODART	ab [ ]
10 juin	Haudiomont	16h30	Romain HARMENT-FAUCHER et Alisson MAILFE	ERT
17 juin	Fresnes	15h30	Thomas GAMBETTE et Juliette NICOLAS	
08 juillet	Haumont	17h00	Jean-Pierre SEMIN et Isabelle CHATOT	

### **Baptêmes**

Hélia PAWLAK FRISON Héléna LARMINY

### **Obsèques**

Monique VERRIERE	Fresnes	Roger KOSC	Woël
Maurice FABE	Braquis	Marguerite WARIN	Fresnes
Anne-Marie BISTER	Fresnes	Jean PETTELOT	Vigneulles
Michèle PEROT	Loupmont	Madeleine PRINGUET	Viéville
Michel DEMOYEN	Fresnes	Joséphine BLANPIED	Viéville
Lucienne BACK	Hennemont	Francine KICINSKI	Hannonville



# Dates à retenir

Mardi 4 avril	VERDUN	18h30	Messe chrismale à la cathédrale
Samedi 8 avril	THILLOT	11h00	Célébration pour les enfants du caté du secteur de Hannonville et Saint Maurice
Jeudi 4 mai	JONVILLE	09h30 à 16h00	Retraite de profession de foi
Vendredi 5 mai	HANNONVILLE	10h00 à 16h00	Journée des chorales paroissiales à Hannonville (salle en face de l'église)

Samedi 3 juin AMEL sur L'ETANG à partir de 14h00

Notre paroisse participe à la marche découverte pour tous suivie d'un rassemblement festif qui aura lieu à l'étang d'Amel au nord d'Etain. Ci joint le flyer donnant tous les renseignements.

Pour assurer au mieux cette fête organisée par les 3 paroisses du doyenné, nous avons besoin de bénévoles. Si vous pouvez donner un peu de votre temps ce jour-là, vous pouvez prévenir Geneviève 06 70 44 09 26 ou par mail sur l'adresse de la paroisse : paroisse.stairy@catholique55.fr

Mardi 6 juin VIGNEULLES 14H00 Calendrier des messes

Dimanche 17 septembre HANNONVILLE Fête de la paroisse

Pensez dès maintenant à réserver la date du 17 Septembre 2023, (le programme et les inscriptions seront précisés dans le prochain bulletin)

# **Eglises ouvertes**

Les églises de BUXERULLES et WOINVILLE seront ouvertes à la visite les dimanches du 09 avril ,au 17 septembre



# HORAIRES ET LIEUX DES MESSES

FP = Fête Patronale

Dimanche 26 mars		Saint Benoit	10h30	Bonzée	10h30
Dimanche 2 avril	RAMEAUX	Vigneulles	10h30	Hannonville	10h30
Jeudi 6 avril	JEUDI SAINT	Viéville	18h00	Manheulles	18h00
Vendredi 7 avril	VENDREDI SAINT	Pareid	18h00		
		Nonsard	20h00	Combres	20h00
Samedi 8 avril	VEILLEE PASCALE	Buxières	20h00	Combres	20h00
Dimanche 9 avril	PÂQUES	Jonville	10h30	Fresnes	10h30
Dimanche 16 avril		Vigneulles	10h30	Fresnes	10h30
Dimanche 23 avril		Buxières (FP)	10h30	Braquis (FP)	10h30
Dimanche 30 avril		Vigneulles Rassemblement	10h30	Harville	10h30
		Rassemblement	des diacres		
Dimanche 07 mai		Jonville Profession	10h30 de foi	fresnes	10h30
		Trotession	101		
Dimanche 14 mai		Viéville	10h30	Ville	10h30
Jeudi 18 mai	ASCENSION	Heudicourt	10h30	Hannonville Premières com	10h30 munions
Dimanche 21 mai		Vigneulles	10h30	Montvillers	10h30
Dimanche 28 mai	PENTECÔTE	Nonsard	10h30	Fresnes Premières com	10h30 munions
				Professions	de foi
Dimanche 04 juin		St Maurice	10h30	Haudiomont (FP)	10h30
Dimanche 11 juin		Thillot Hennemont	09h45 10h00	Chaillon	11h15
		Hennemont	101100		
Dimanche 18 juin		Woinville	9h45	Hannonville	11h15
Dimanche 25 juin		Varvinay (FP)	10h30	Les Eparges	10h30
Dimanche 02 juillet		Creüe (FP)	10h30	Marcheville (FP)	10h30

### **CELEBRATIONS PENITENTIELLES**

Vendredi 31 mars BUXIERES 18h00 FRESNES 18H00

Lundi 3 avril VIGNEULLES 20H00

# Partage autour de la Parole de Dieu

Les réunions de réflexion à partir des textes du dimanche suivant ont lieu : Chaque jeudi à 14h Salle de permanence (mairie) de FRESNES



Presbytère de Saint Maurice : Abbé Luc Rousseau Tél 03 29 89 34 28 Mail : luc rousseau@orange.fr

Tél 03 29 89 34 28 Mail : luc\_rousseau@orange.fr Secrétariat de la Paroisse : Béatrice GOSIO Mail : paroisse.stairy@catholique55.fr

Secours Catholique de Vigneulles : 07 89 94 60 14